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3VORWORT

Liebe Mitglieder, Trainer 

und Freunde des TuSLi,

ich freue mich, euch dieses Schwarze L zu präsen-

tieren, denn es gibt endlich wieder Sportliches aus 

den Abteilungen zu berichten und auch weitere 

wichtige Informationen.

Das Herbst-Heft ist immer ein Besonderes, weil es 

die Einladungen zu den Abteilungsversammlun-

gen und dem Vereinstag enthält. An dieser Stelle 

möchte ich für diese Veranstaltungen noch einmal 

ganz explizit Werbung machen. Dort habt ihr die 

Möglichkeit, die Verwendung der Mitgliedsbei-

träge und den Haushaltsplan zu überprüfen und 

abzustimmen. In einigen Abteilungen fi nden 

auch Wahlen statt und ihr könnt mitbestimmen, 

wer eure Abteilung nach innen und außen ver-

treten soll. Natürlich sind auch alle Verantwort-

lichen dankbar und glücklich, wenn sich weitere 

Personen fi nden, die die wichtige ehrenamtliche 

Arbeit unterstützen und damit auf mehr Schultern 

verteilen. Letztendlich sichert das den wichtigen 

Rahmen für den täglichen Trainings- und Wett-

kampfbetrieb.

Die Hauptmitgliederversammlung heißt im TuSLi 

Vereinstag und ist das höchste Gremium unse-

res Vereins. Dort wird der Mitgliedsbeitrag und 

der Haushaltsplan beschlossen, aber auch der 

Vorstand und die Ausschüsse gewählt und weg-

weisende Beschlüsse gefasst. In diesem Jahr ste-

hen wieder Wahlen zum Vorstand an und zwei 

Vorstandskollegen werden sich mit mir wieder 

zur Wahl stellen. Damit wären wir allerdings am 

unteren Ende der in der Satzung festgeschriebe-

nen drei bis sieben Vorstandsmitglieder. Wir freu-

en uns also sehr über weitere Mitstreiter, die ein 

Teil unseres Teams werden wollen. Bist du dabei? 

Dann melde dich bei mir! Letztendlich bilden wir 

den sicheren Hafen für die Abteilungen und da-

mit auch wieder für den Sport- und Wettkampf-

betrieb.

Als Mitglied des Vorstands kann man tolle Sachen 

erleben, wie zum Beispiel das Gespräch mit dem 

Marktleiter von OBI 

Steglitz-Zehlendorf. 

Max und ich wurden 

dort sehr freundlich 

empfangen. OBI ist 

mehr denn je daran 

interessiert, die schon 

mindestens seit über 

15 Jahren andauern-

de Kooperation wei-

ter auszubauen. Ins-

gesamt ist über den Zeitraum gerechnet ein guter 

fünfstelliger Betrag zustande gekommen, der 

unserem Verein sehr hilft. Unter anderem können 

wir davon einen Teil der Kosten für das Schwarze L 

abfangen. Weitere Informationen zur Kooperation 

mit OBI erhaltet ihr auf Seite 8.

Zum Vereinstag am 18. 11. 2021 müssen wir auch 

eine Entscheidung über unser geplantes Ver-

einszentrum treff en, die einen großen Teil der 

Zukunft des TuSLi beeinfl ussen wird. Im Vorstand 

sind wir uns einig, dass es für die Zukunft unseres 

Vereins der richtige Weg ist, allerdings müssen wir 

euch davon auch überzeugen und alle müssen 

mit anpacken.

Und anpacken ist auch ein gutes Stichwort gene-

rell für den Verein. Je mehr Mitglieder und Unter-

stützer mit anpacken, desto schneller und einfa-

cher wird es. Gleichzeitig wird die Belastung für 

jeden einzelnen geringer. Das gilt für das Helfen 

bei einer Veranstaltung, das Auf- und Abbauen 

vor und nach dem Training, aber auch für die Fi-

nanzierung des Vereinszentrums. Je mehr Mitglie-

der und Freunde spenden, desto schneller und 

einfacher wird das Projekt durch unseren Verein 

umzusetzen sein und die fi nanzielle Belastung für 

jeden Einzelnen geringer. Es muss nur jeder mit-

machen wollen und für unseren tollen Verein soll-

te man dafür nicht zweimal überlegen müssen.

Ich wünsche viel Spaß und Erfolg beim Trainieren 

und Wettkampf und verbleibe

mit sportlichen Grüßen

Paul Harfenmeister (Vorsitzender)
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Einladung zum Vereinstag am 18. November 2021

Sehr geehrte Mitglieder,

der Vorstand des Turn- und Sportvereins Lichterfelde von 1887 e.V. lädt nach §16 Absatz 3 der 

Satzung alle Mitglieder, die – gemäß § 9 der Satzung – das 14. Lebensjahr am 18. November 

2021 vollendet haben zum

Vereinstag

(Mitgliederversammlung)

am Donnerstag, 18. November 2021,

in das Rotter Sport Casino,

Ostpreußendamm 3, 12207 Berlin ein.

Beginn 18:30 Uhr (Einlass ab 18:00 Uhr)

Anmeldung online unter www.tusli.de oder in der TuSLi-Geschäftsstelle erforderlich!

Öff entliche Verkehrsmittel: Bus 186 bis Stadion Lichterfelde

Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die das 16. Lebensjahr am 

18. November 2021 vollendet haben.

Der Vorschlag zur Tagesordnung folgt auf der nächsten Seite.

Anträge sind bis zum 30. September 2021 in maschinengeschriebener Form an den Vorstand 

zu richten (siehe §16 Absatz 4 der Satzung). Wegen etwaiger späterer Anträge siehe §16 Ab-

satz 5 der Satzung.

Wir bitten um zahlreiches Erscheinen und freuen uns auf einen erfolgreichen Vereinstag in ge-

selliger Atmosphäre. Bitte die Anmeldung online unter www.tusli.de oder in der Geschäfts-

stelle bis spätestens 1. November 2021 nicht vergessen!

Bitte beachtet, dass im Rotter Sport Casino keine eigenen Getränke und Speisen erwünscht 

sind. Wir bekommen die Räumlichkeiten ohne Gebühr zur Verfügung gestellt, sofern vor Ort 

Getränke und Speisen auf eigene Kosten erworben werden.

Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen Änderungen kommen. 

Der Vereinstag kann auch als Online- oder Hybridveranstaltung durchgeführt werden. Bitte 

informiert euch ggf. rechtzeitig über die Homepage des TuSLi oder per Mail/Telefon.

Mit sportlichem Gruß

Der Vorstand

Paul Harfenmeister – Maximilian Totel – Katrin Weigelt – Brigitte Menzel
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Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl einer Protokollführung

 1.2 Wahl einer Sitzungsleitung

 1.3  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls des letzten Vereinstages vom 16. 11. 2020

TOP 2  Totengedenken

TOP 3  Anträge

TOP 4  Berichte und jeweilige Aussprache

 4.1  des Vorstandes  

 4.2  des Schatzmeisters  

 4.3  des Vereinsrates 

 4.4  des Schlichtungsausschusses

 4.5  des Festausschusses/der Festwartin

 4.6  des Finanzausschusses

TOP 5  Entlastung des Vorstandes und Vereinsrates für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1  des Vorstandes  

  6.1.1  Vorstellung der Kandidaten  

  6.1.2  Beschluss über die Anzahl der zu wählenden Vorstandsmitglieder 

  6.1.3 Wahl der Vorstandsmitglieder

 6.2  des Finanzausschusses

 6.3  des Schlichtungsausschusses

 6.4  des Wahlausschusses

 6.5  weiterer Vereinswarte

TOP 7  Vereinsprojekt „Neue TuSLi-Heimat“

TOP 8  Haushaltsplanung 2022

 8.1  Vorstellung des Haushaltsplanes 2022

 8.2  Beschluss der Jahresgrundbeiträge und der Aufnahmegebühren 2022

 8.3  Beschluss des Haushaltsplanes 2022

TOP 9  Verschiedenes

TOP 10  Schlusswort

Anmerkung zu TOP 7 Vereinsprojekt „Neue TuSLi-Heimat“

Der aktuelle Beschluss über ein max. Bauvolumen von 1,2 Millionen Euro muss erneuert 

 werden. Das Bauvolumen hat sich aufgrund der Corona-Pandemie auf ca. 1,65 Millionen Euro 

erhöht. Der Vorstand berichtet dazu auf den folgenden Seiten und wird auch zum Vereinstag 

entsprechende Zahlen vorlegen sowie eine neue Beschlussfassung vorschlagen.
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TuSLi-Vereinszentrum wird teurer – Alternativen aussichtslos!

Liebe Mitglieder und Freunde des TuSLi,

zu gerne hätte ich an dieser Stelle berichtet, 

dass sowohl der Bauantrag, als auch die Vorpla-

nungsunterlage eingereicht wurden und der 

Pachtvertrag unterschrieben ist.

Leider waren die letzten Wochen mal wieder 

sehr anstrengend, aber das bringt ein solches 

Projekt nun mal mit sich. Nachdem wir alle 

Wünsche seitens des Stadtplanungsamtes und 

Senats umgesetzt hatten, ging es an die Kos-

tenschätzung. Diese wurde zuletzt immer wie-

der angepasst. Erst lieferte der Planer für die 

Technik (Heizung, Sanitär, Elektro, Lüftung) ak-

tuelle Zahlen. Wir sind fast vom Stuhl gefallen. 

Unterm Strich stand alleine für diese Positio-

nen eine Summe von rund 350.000 Euro. Laut 

den Fachleuten sind das die aktuellen Preise. 

Wer in der letzten Zeit etwas heimwerken 

wollte, hat die Preissteigerungen und Liefer-

verzögerung sicherlich mitbekommen. Corona 

hat nun leider auch den Bausektor vollständig 

erreicht.

Daraufhin passt der Architekt natürlich auch 

die restlichen Kosten an und schon waren wir in 

Summe für dasselbe Gebäude, wie in 2020, bei 

rund 1,65 Millionen Euro.

Für mich und meine Kollegen war das zuerst ein 

Schock. Wir haben dann versucht, dass wir an 

geeigneten Stellen Kosten einsparen, aber ver-

geblich.

Wir haben uns dann ausführlich beraten und 

überlegt, was wir tun sollen. Es gibt nicht viele 

Alternativen. Zum Einen könnte man das Ge-

bäude weiter verkleinern. Allerdings müsste 

dann eine neue Planung angefertigt werden, 

die Zeit und Geld kostet. Ob ein kleineres Ge-

bäude am Ende dann wirklich günstiger ist und 

inwiefern dieses Gebäude sinnvoll genutzt wer-

den kann, ist fragwürdig.

Man könnte das Projekt auch sofort beenden 

und würde zumindest das Risiko für den Verein 

mindern. Was dann mit den Spenden passiert, 

wo der TuSLi demnächst unterkommen soll 

und ob der TuSLi jemals wieder eine solche Ge-

legenheit bekommt, ist ebenso fragwürdig.

Aus Sicht des Vorstandes und vieler Vereins-

mitglieder, mit denen wir sprachen, wurde 

dann doch relativ schnell klar, dass der TuSLi 

weitermachen sollte. Ja, ist ein fi nanzielles Ri-

siko und ja, keiner weiß im Moment wirklich, 

wie teuer dieses Projekt in Zeiten von Corona 

wirklich wird. Oder fallen vielleicht die Preise 

im nächsten halben Jahr wieder und es wird 

günstiger?

Letztendlich müssen wir gemeinsam darü-

ber sprechen und einen Beschluss fassen. Wir 

werden in den kommenden Wochen ein paar 

Unterlagen erarbeiten, die dann bereits vor 

dem Vereinstag eingesehen werden können. 

Bei Interesse meldet euch ab dem 1. 10. 2021 

gerne in der Geschäftsstelle. Wir werden 

selbstverständlich dann am 18.11.2021 ge-

meinsam den aktuellen Stand besprechen, 

diskutieren und am Ende den richtigen Be-

schluss fassen.

Der Vorstand wird ggf. den Bauantrag und die 

Vorplanungsunterlage vor dem Treff en einrei-

chen. Beides zwingt uns am Ende nicht, dass 

wir bauen müssen. Beides kann nach einem 

Votum gegen den Bau eines Vereinszentrums 

auch wieder zurückgenommen werden.
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Wir planen ebenfalls die Unterzeichnung des 

Pachtvertrages. Eventuell sogar kurzfristig mit 

einer kleineren Veranstaltung im Stadion Lich-

terfelde. Leider fehlten uns bis zum Redaktions-

schluss wichtige Informationen.

Liebe Mitglieder, auch wenn die Zeilen ein we-

nig schockierend wirken, lasst es erst einmal 

sacken. Wir haben uns viel mit den Zahlen be-

schäftigt und auch wenn das Risiko dadurch 

steigt, sehen wir den TuSLi in der Lage dieses 

Projekt trotz der gestiegenen Kosten erfolg-

reich zu Ende zu führen. Wenn dieses Mal alle 

Unterlagen genehmigt werden, könnten wir 

bereits im kommenden Frühjahr mit dem Bau 

beginnen und im Spätsommer 2022 umziehen. 

Klingt das nicht toll?

Lasst uns dieses Projekt gemeinsam vollenden! 

Ich freue mich auf den Austausch und eure 

Fragen zum Vereinstag am 18.11.2021 im Rot-

ter Sportcasino. Bitte denkt an die Anmeldung 

über die Homepage oder die Geschäftsstelle, 

damit wir vernünftig und coronakonform pla-

nen können.

Viele Grüße

Max Totel

Projektleiter „Neue TuSLi-Heimat“
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Weiterhin 5 % Sofortrabatt an der Kasse bei OBI-Steglitz!

Liebe Mitglieder,

wir haben am 16. 8. 2021 ein sehr gutes Ge-

spräch mit der Führungsebene von OBI-Steglitz 

geführt. Wir konnten einige Missverständnisse 

beseitigen und daher das wichtigste vorab: Ab 

sofort bekommt wieder jedes Mitglied 5 % So-

fortrabatt an der Kasse! Wie das geht, lest ihr 

weiter unten.

Der aktuelle und ehemalige (jetzt Regionallei-

ter) Geschäftsführer haben sich noch einmal 

ausdrücklich bedankt und wünschen sich wei-

terhin eine vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

Die letzten Monate 

waren aufgrund der 

Pandemie und Um-

strukturierungen et-

was chaotisch, aber 

uns wurde mehrmals 

versichert, dass die Partnerschaft mit dem TuSLi 

eine ganz besondere sei und defi nitiv aufrecht 

erhalten wird.

Für uns waren das sehr gute Neuigkeiten. Denn 

wir wollten einerseits die guten Konditionen 

für euch sichern und andererseits einen starken 

und verlässlichen Partner behalten.

Es bleibt dabei, dass die klassischen Kunden-

karten abgeschaff t werden und das wird dann 

auch spätestens im Herbst (genauer Termin 

steht noch nicht fest) der Fall sein. Anschlie-

ßend wird das Top-Großkunden-Programm in 

die neue heyOBI-App übertragen. Für alle Ver-

einsmitglieder bedeutet das dann einen Sofort-

rabatt an der Kasse von 5 + 1 % (also insgesamt 

6 %) bei Verwendung der App. Dazu wird es 

dann rechtzeitig einen Flyer und Infos per Mail/

per L geben.

Bis dahin sind zwar aktuell die Mitgliedsauswei-

se nicht mehr gültig. Ihr bekommt aber trotz-

dem zu jeder Zeit die 5 % Rabatt an der Kasse. 

Dazu zeigt ihr euren Mitgliedsausweis (die TuS-

Li-Seite) vor und dann wissen die Mitarbeiter 

an der Kasse in der Regel schon Bescheid. Falls 

nicht, verweist ihr auf die Top-Kundenkarte in 

dem Hefter an der Kasse. Dort wird dann unsere 

Kundennummer gescannt und ihr erhalten wir 

immer euren Rabatt.

Darüber hinaus hat der Vorstand mit OBI-

Steglitz vier Anzeigen im Heft pro Jahr verein-

bart. Hinzu kommt dann noch eine Verlinkung 

auf der Homepage. 

Auch kurzfristige Akti-

onen sind im Rahmen 

der Kooperation oder 

gegen zusätzliches 

Entgelt möglich. Ge-

nauso kann es in Zukunft passieren, dass der 

OBI-Biber auf einer unserer Veranstaltungen 

erscheinen wird.

Wir sind über die neuesten Entwicklungen 

sehr zufrieden und freuen uns auf eine wei-

terhin gute Zusammenarbeit. Uns ist be-

wusst, dass durch das neue System (über die 

App) ab Herbst eventuell einige Mitglieder 

ausgeschlossen werden könnten. Leider ha-

ben wir darauf keinen Einfl uss und vielleicht 

fi ndet ihr andere Wege, um den Rabatt an 

der Kasse zu bekommen. Zum Beispiel lasst 

ihr euch von euren Kindern oder Enkeln be-

gleiten.

Also weiterhin viel Spaß beim Einkaufen im OBI 

Markt Berlin-Steglitz!

Euer Vorstand
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In Erinnerung

Am 5. August 2021 ist unser verdientes Ehrenmitglied 

Jochen Kohl 
von uns gegangen.

Wir erinnern uns:

Jochen ist 1985 dem TuSLi beigetreten und sein Herz schlug von Anfang an für die 

Hockey Abteilung.

Berufl ich beim RIAS gestartet, war er im Vorstand des TuSLi von 1990 bis 2007 

für den Bereich Öff entlichkeitsarbeit zuständig. Bis 2007 gab es kein L-Heft ohne 

Jochen.

Ab 2007 setzte er seine ganze Kraft und seine Erfahrung für seine Hockey-Abtei-

lung ein und unterstütze auch dort die Öff entlichkeitsarbeit. Kein Spiel bei dem er 

nicht mit seiner Kamera am Spielfeldrand war.

Wir werden Jochen ein ehrendes Andenken bewahren.

Brigitte Menzel ( Vorstand ) und Sven Wesely

Redaktionsschluss Redaktionsschluss 
für die nächste Ausgabefür die nächste Ausgabe
am 15. November 2021am 15. November 2021
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Anschwimmen, Badminton Jubiläum, Aufstieg Prellball , 

ein neuer Flughafen und …

waren unter anderem Thema in den Mai bis Juli Aus-

gaben des L in 1981.

Anschwimmen

Helga und Babette Weber haben die Ehre unserer 

Schwimmabteilung hochgehalten! Bei 6 Grad Au-

ßen- und 18 Grad Wassertemperatur haben nämlich 

beide an der offi  ziellen Eröff nung der Freibadsaison 

am 2. Mai 1981 im Insulaner teilgenommen. Der hei-

ße Rum bzw. Tee sei Ihnen an dieser Stelle herzlich 

gegönnt.       

V. Deppke

10 jähriges Bestehen

Es ist kaum zu glauben, wie die Zeit vergeht! Die 

Badmintonabteilung konnte am 1. April 1981 auf 

ein 10 jähriges Bestehen zurückblicken.  Es ist schon 

ein schönes Gefühl, in einer großen Sportgemein-

schaft „zuhause“ zu sein. An dieser Stelle auch ein 

herzliches Dankeschön unserem Hauptvorstand, 

der uns Badmintoner über ein Jahrzehnt „getragen“ 

hat, was sicher nicht immer leicht war. Doch sei an 

dieser Stelle bemerkt, daß die sportlichen Erfolge 

– sei es in der Mannschaft oder als Einzelkämpfer – 

den Einsatz auf jede Falle rechtfertigen.                           

W. Kapps

M 1 ist in der Regionalliga !

Mann, oh Mann, war das ein Tag. Es gab wohl kei-

nen von der ersten Männermannschaft bei der Fahrt 

nach Bremen, der nicht ein Gefühl in der Magenge-

gend hatte, wie beim schnellen Fahrstuhlfahren.  .. 

Der erste Gegner des Tages war Kiel-Gaarden. Das 

anfangs ausgeglichene Spiel, Nervosität herrsch-

te auf beiden Seiten, konnte schließlich mit einem 

knappen Vorsprung von uns gewonnen werden.  

Das Spiel gegen Niendorf war fast eine Kopie da-

von. .. Der Klotz war Werder Bremen, hier lagen wir 

mit einem bis drei Bällen zurück und so war auch 

das Endergebnis …. Eiche Schönbeck : routiniert, 

angriff sstark und trickreich. Die Stimmung und da-

mit der Krach in der Halle waren bombig (…) Dieses  

(…) aufregendste Spiel des Tages wurde von uns lei-

der verloren. (…)  Nun kam alles auf das Spiel gegen 

Bergedorf an. Sieg : Aufstieg in die Regionalliga.                      

Ralph

Besichtigung des Flughafens Tegel

Wer kennt nicht den neuen Flughafen Berlin’s in Te-

gel ? Wem ist die moderne Bauweise und die neuar-

tige Anordnung der Gebäude noch nicht bekannt? 

(…) Mit dem Flughafenbus überfuhren wir die Brü-

cke der öff entlichen Zufahrtsstraße zum Flughafen, 

die ebenfalls von einem Teil der Flugzeuge benutzt 

wird.(…) Die nächste Station war die technische 

Zentrale (…) danach wurde eine Boing der Air Berlin 

besichtigt. Mit viel Hallo ging es weiter zur Flugha-

fenfeuerwehr. (…) Auf dem Weg zur Verkehrsüber-

wachungszentrale bestaunten wir die Anleger für 

die Flugzeuge. (…) Für die Mühen, die interessanten 

und ausführliche Erklärungen ein herzliches Danke-

schön an den Sportkameraden Ulrich Wanderburg.                      

 J. Dietel

Artikel gefunden von Sven Wesely
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Der Sport hat wieder übernommen

Das Wichtigste zuerst. Hallensport ist wieder 

möglich. Dank einer guten Vorbereitung eines 

Hygienekonzepts konnte dieses Mal innerhalb 

von einer Woche das Training wieder aufge-

nommen werden.  Auch während der Som-

merferien haben wir für alle Mitglieder Training 

angeboten. Seit dem Ende der Sommerferien 

bieten wir nun auch wieder Probetrainings, da-

mit hoff entlich die Mitgliederzahlen  bald wie-

der nach oben gehen werden. 

Dank der Mitglieder haben wir aber keinen Co-

rona-bedingten Rückgang zu verzeichnen. Ein 

starkes Zeichen der Mitglieder. Danke!

Von Verbandsseite wird auch wieder eine 

Mannschaftssaison geplant, allerdings wurde 

kürzlich klar, dass der Vorbereitungsstand der 

teilnehmenden Mannschaften derart unter-

schiedlich ist, dass der Meldeschluss verlängert 

und somit die Saison  mit Verzögerungen be-

ginnen wird. Stand 14. 8. Wer weiß, was noch 

kommt.

Eine nicht so schöne Nachricht erreichte uns 

kurz vor Redaktionsschluss. Der angedachte 

Zusammenschluss zu einer Trainings/-Spielge-

meinschaft mit dem BC PreussenPark wurde 

noch vom BCPP-Vorstand lange bejaht, aller-

dings durch seine Mitglieder auf einer MV ver-

neint. Eine neue Option ist seit kurzem bekannt 

und wird nun verfolgt.

Alles in allem freuen wir uns nun auf eine hof-

fentlich sportliche Wintersaison und danke für 

Ihr/euer Verständnis in der letzten Zeit. 

Personelles

Wir sind  weiterhin auf der Suche nach einem 

Nachfolger.

Es wird zwar so oder so weitergehen nach 

dem 26. 10. Jedoch hat sich durch näheres  

Hinschauen der Regularien bestätigt, dass die 

beste Option ist, einen direkten Nachfolger für 

Christoph zu fi nden, so dass der Vorstand nicht 

als Abteilungsleiter einspringen muss, oder gar 

die ganze Abteilung als Sportgruppe des Vor-

stands weiterlaufen muss. Eine eigenständige 

Abteilung ist immer noch die unabhängigste 

Variante. Trotz diverser Gespräche in der Halle, 

Bekanntmachung der notwendigen Aufgaben 

und möglicher -verteilungen gab es bisher noch 

keinen Interessenten. Ein sehr unschönes Ge-

fühl nach acht Jahren Amtinnehabens. Ich hoff e 

stark, dass in den verbleibenden zwei Monaten 

sich noch der ein oder andere fi nden wird. 

Newsticker der Abteilung

Zum Redaktionsschluss hat die Abteilung 72 Mitglieder, davon 35 über 18 Jahre. Allerdings inkl. 

acht passiver Mitglieder.
+++++

Termin der Abteilungsversammlung: 26. 10. 21. Einladung auf Seite 13. Bitte vormerken..
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Aktuelle Informationen 

auf der Badminton-Homepage

Auf der Badminton-Homepage des TuSLi 

fi ndet ihr unter anderem:

Aktuelle Nachrichten

https://tusli.de/badminton/

Aktuelle Trainingstermine 

(Zeiten, Ausfälle, Ferien)

https://tusli.de/badminton/12-training/

Wer sich also interessiert, auch vielleicht mit 

einer Aufgabenteilung mit den anderen Lei-

tungsmitgliedern, der soll und darf sich gerne 

bei mir, christoph.trabant@tusli.de, bei uns 

badminton@tusli.de melden oder in der Halle 

die erfahrenen Hasen ansprechen. Eine Auf-

gabenliste der Tätigkeiten hatte ich schon mal 

herum geschickt und kann jederzeit nochmal 

eingesehen werden, um den zeitlichen Rahmen 

einschätzen zu können. Viel Arbeit ist es nicht, 

es ist immer mal wieder was zu tun. Die Aufga-

benbereiche können auch gut von zwei-drei 

weiteren Sportler*innen übernommen werden, 

da sie gut aufgeteilt werden können. Je mehr 

Interessenten, desto weniger Aufgaben für jede 

Schulter. Denkt bitte nochmal darüber nach. 

Für den Sport wäre es das Beste.

Viele Grüße, bleibt gesund und bleibt weiter 

dem Verein treu. Wir brauchen euch, damit es 

weitergehen kann.

Christoph

Abteilungsleiter und 

Hygieneverantwortlicher Badminton

Jetzt den TuSLi unterstützen!

Ganz einfach unter www.smile.amazon.de 
den TuSLi als unterstützende Organisation auswählen 

und wie gewohnt auf Amazon shoppen. 

Am Preis ändert sich für euch nichts, jedoch bekommt 
der TuSLi von eurer Einkaufssumme 0,5% gespendet.

Wenn über Amazon kaufen, 
dann über www.smile.amazon.de!
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Liebe Mitglieder der Badmintonabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, 26. Oktober 2021

um 19:00 Uhr

in  die Geschäftsstelle des TuSLi,  Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin vollen-

det haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versammlungs-

termin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit beraten-

der Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn 

Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin ein-

gegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der An-

tragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten eingesehen 

werden. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen Änderungen des Ta-

gungsortes kommen. Die Abteilungsversammlung kann auch als Online- oder Hybridveranstaltung 

durchgeführt werden. Wir informieren euch ggf. rechtzeitig über die Homepage des TuSLi oder per 

Mail/Telefon. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Christoph Trabant (Abteilungsleiter)
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Haltung und Bewegung 

durch Ganzkörperkräftigung

Zeitraum:  Oktober – Dezember

Trainingstag:  Dienstag

Uhrzeit:  20:15 – 21:15 Uhr

Umfang:  12 Termine je 60 Minuten

Der Schwerpunkt der Kurse liegt auf dem Erhalt 

der Beweglichkeit und der Ganzkörperkräfti-

gung zum Ziel einer aufrechten Haltung

Dynamisch in den Tag

Trainingstag:  Dienstag

Uhrzeit:  9:00 – 10:00 Uhr

Ort:  Stadion Lichterfelde

Angeleitetes Gesundheitstraining mit und ohne 

Kleingeräten integriert in Mobilisations-, Kräfti-

gungs- und Dehnungs-Einheiten auch auf der 

Matte

Fit durch den Park

Trainingstag:  Mittwoch

Uhrzeit:  18:00 – 19:00 Uhr

Ort:  Parkanlagen am Teltowkanal 

und Steglitzer-Stadtpark

Angeleitete (Nordic-)Walking-Einheiten im Park 

zur Förderung der Ausdauer. Die Walking-Stö-

cke können bei Bedarf für die Teilnahme ausge-

liehen werden.

Fit ins Wochenende

Trainingstag:  Freitag

Uhrzeit:  9:00 – 10:00 Uhr

Ort:  Parkanlagen am Teltowkanal 

und Steglitzer-Stadtpark

Walking durch den Park in der Gruppe mit ange-

leitetem Gesundheitstraining durch Übungen 

der Kräftigung-, Stabilisation- und Dehnung

Den gesamten Sommer über nutzten die Mitglieder der Gesundheitssportabteilung das schöne 

Wetter, um gemeinsam in der Gruppe im Stadion Lichterfelde und den umliegenden Parkanlagen 

an der frischen Luft aktiv zu sein. Die Walking-Gruppe am Mittwoch erfreute sich über Zuwachs und 

auch die anderen Gruppen laden Dich herzlichst zu einem Probetraining ein.

Hier die Übersicht über die Angebote der Gesundheitssportabteilung:

Kursformat: SPORT PRO GESUNDHEIT
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Gymnastik in Coronazeiten

Schön war es! Seit Ende Mai durften wir wieder 

Gymnastik im Freien anbieten. Die Bedingun-

gen (Test, Maske, Abstand, Teilnehmerzahl) 

wurden langsam gelockert und die meisten 

Teilnehmer/innen können damit gut leben.  

Wir sind mit insgesamt drei Kindergruppen  

und zwölf Erwachsenengruppen im Stadion 

Lichterfelde aktiv gewesen. Die meisten Teil-

nehmer/innen fi nden es toll Gymnastik auf der 

grünen Wiese unter freiem Himmel zu machen. 

Meistens hatten wir gutes Wetter und nur sel-

ten musste ein Kurs wegen Regen abgesagt 

werden. Insbesondere am Vormittag und bei 

den Abendkursen ist es ziemlich ruhig im Sta-

dion. Ich habe dann gern die Schwalben bei ih-

rem Abendfl ug beobachtet. Das lenkt zwar von 

den Übungen ab, aber es ist total entspannend. 

Einmal hatten wir einen mittelgroßen Greif-

vogel, der uns „begleitet“ hat. Super!

Nun sind wir nach den Sommerferien wieder in 

die Schulsporthallen umgezogen. Einige sind 

traurig, dass wir das Stadion verlassen müssen, 

andere freuen sich über die Indoor-Gymnastik. 

Die Bedingungen sind im Moment sehr locker 

(Maskenpfl icht, getestet/geimpft/genesen, Teil-

nehmerdokumentationen, aber keine Perso-

nenbeschränkung und keine Abstandspfl icht). 

Bitte nehmt trotzdem Rücksicht aufeinander 

und haltet möglichst Abstände ein! Wir alle 

möchten doch, dass wir lange Zeit in den zum 

Teil großen Gruppen unseren Sport ausführen 

dürfen und wir nicht erneut Einschränkungen 

umsetzen müssen.

Ich wünsche allen Übungsleiterinnen und al-

len Mitgliedern viel Spaß bei Gymnastik, Yoga 

und Tanz!

Sabine Schmeißer

(stellv. Abteilungsleiterin Gymnastik)

Gymnastik im Stadion (August 2021) – wie Urlaub!                                                                                    Fotos: Margit Fischbach

Schlußpose
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Liebe Mitglieder der Gymnastikabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Freitag, 1. Oktober 2021

um 18:30 Uhr

ins  Sportcasino Rotter, Ostpreußendamm 3, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin vollen-

det haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versammlungs-

termin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit beraten-

der Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2  Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn Tage 

vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, eingegangen 

sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der Antragsfrist per E-

Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten eingesehen werden. Aufgrund 

der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen Änderungen des Tagungsortes kommen. 

Die Abteilungsversammlung kann auch als Online- oder Hybridveranstaltung durchgeführt werden. Wir 

informieren euch ggf. rechtzeitig über die Homepage des TuSLi oder per Mail/Telefon. Bitte beachtet 

die „Drei-G-Regeln“, geimpft–genesen–getestet. Ein entsprechender, gültiger Nachweis für die Präsenz-

veranstaltung ist mitzubringen, ansonsten ist eine Teilnahme an der Veranstaltung nicht möglich. Das 

Tragen einer Maske in geschlossenen Räumen ist ebenfalls Pfl icht.

Die Abteilungsleitung freut sich über Euer Erscheinen. 

Silvia Feddern (Abteilungsleiterin Gymnastik)
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Liebe Mitglieder der Karateabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Mittwoch, 20. Oktober 2021

um 19:00 Uhr

auf  den Schulhof hinter dem Dojo (unter Vorbehalt), je nach Pandemielage 

 per Videokonferenz, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin vollen-

det haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versammlungs-

termin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit beraten-

der Stimme teilnehmen.

Anbei der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3 Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4 Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1  Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6 Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder 

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart/in)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7 Haushaltsplanung 2022

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2 Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3 Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Besprechung der Organisationsstruktur und Trainingszeiten

TOP 9  Sonstiges

TOP 10  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn 

Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, 

eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der 

Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten einge-

sehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Boris Orywahl-Wild, Benjamin Berendsohn, Ali Selahi
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Bericht des Sportwartes

Oft fragt sich der Sportwart, wenn es um Wett-

kampfmeldungen geht: „Sind wir eigentlich 

ein Sportverein oder nur ein Trainingsverein“, 

wobei man unter TRAINING eigentlich: „Plan-

mäßige Durchführung eines Programms von 

vielfältigen Übungen zur Steigerung der Leis-

tungsfähigkeit“ verstehen sollte. Dabei sollte 

auch der Spaßfaktor nicht zu kurz kommen, 

wenn man sich mit Sportkameradinnen und 

Sportkameraden regelmäßig beim Training 

und Wettkampf triff t oder gemeinsam zu ei-

ner Veranstaltung fährt. Leider hapert es bei 

vielen Athletinnen und Athleten, wenn es um 

die Wettkampfteilnahme geht, um sich dem 

Wettbewerb zu stellen. Wie sollen aber die Trai-

ner wissen, wie der aktuelle Leistungsstand ist? 

Allein durch Training nicht!

Ein weiteres Thema ist die Absage zum Training. 

Wie oft stehen Trainer nur mit einer kleinen 

Gruppe auf dem Platz, obwohl sie ihr Programm 

mit der gesamten Trainingsgruppe geplant ha-

ben. Hoff en wir, dass sich diese negative Verhal-

tensweise bald bessert.

Am ersten Ferienwochenende haben wir mit 

über 60 Kindern ein Sichtungstraining durch-

geführt, das David Hoff mann und Paul Harfen-

meister maßgeblich mit ihren Helfern organi-

siert haben. Wir wünschen allen, demnächst 

Neumitgliedern, einen guten Start um sich bei 

der nächsten Vereinszeitung vielleicht ähnlich, 

wie die nachfolgenden Wettkampfberichte es 

zeigen, wiederzufi nden.

Euer Kalli

22. Mai 2021: Track to the Roots

Beim ersten Bahnwettbewerb auch für Athle-

ten ohne Kaderzugehörigkeit im Stadion des 

KSV Strausberg traten Marvis Sydow und Lukas 

Stück über 5.000 m an. Mit 15:57,64 für Marvis 

und 15:58,99 min. für Lukas gelang dieser Auf-

takt nach der langen Corona wettkampfreien 

Zeit prima.

9. Juni 2021: TuSLi Läuferabend

Nachdem auch in Berlin die Hygienemaßnah-

men gelockert wurden, hatte der TuS Lichter-

felde die erste Veranstaltung auch für Nicht-Ka-

derathletinnen und Athleten ausgeschrieben. 

Diese Veranstaltung rief so großes Interesse 

nicht nur in Berlin hervor, dass wir aufgrund 

des Meldeeingangs von über 400 Meldungen 

den Meldeschluss vorverlegen mussten und 

Helena Bendig (W13) läuft mit 9,66 Sekunden 

über 75 m auf Platz 1 in Deutschland
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auch keine Nachmeldungen entgegennehmen 

konnten. In der Folge dieser Veranstaltung wur-

de bereits fünf Tage später eine weitere Veran-

staltung kurzfristig geplant und durchgeführt.

Gleich im ersten Wettbewerb, 75-m-Lauf der 

weiblichen Jugend W13, lief Helena Bendig mit 

9,66 Sekunden einen neuen Berliner Rekord 

und führt die Deutsche Bestenliste an. Auch 

die ein Jahr jüngere Delisha Benelisa Domingos 

(W12) jagte dem Vereinsrekord aus dem letzten 

Jahre hinterher. Vivid Krems kam auf 10,47, Sa-

lome Eisenbarth 11,45 und Lucy Prosche 11,47. 

60-m-Hürden: Carlotta Hampel 12,81, Lucy Pro-

sche 13,21.

In ihrem ersten Lauf für ihren neuen Verein 

blieb Salome Eisenbarth (W13) nur 5,07 Sekun-

den über dem bestehenden Vereinsrekord und 

lief 2:30,57 min. über 800 m. Weiterhin liefen 

Vivid Krems 2:47,90, Carlotta Hampel 3:03,40, 

Delisha Domingos 3:07,92. Auch bei den U14 

Jungs gab es Leistungsverbesserungen durch 

Jan Homuth 2:45,79, Sören Unterreiter 2:45,92, 

Julius Aichele 2:47,63, Max Dixon 2:54,39

Auch auf den Kurzstrecken wurden gute Leis-

tungen erzielt. Im 75-m-Lauf kam Bieler Rei-

chenbach auf 11,01 und Julius Aichele auf 

10,87 s und über die 60 m Hürdenstrecke benö-

tigte Bieler 12,12 Sekunden.

3.000 m Männer 

M30 Marvis Sydow 9:04,70 min.

12. Juni 21: TuSLi Läufertag 

Ergebnisse

75 m

wJU14 Helena Bendig 9,70

Delisha Domingos  19,26 

Lilian Piske 12,44

mJU14  Julius Aichele  10,91 

60 m Hürden

wJU14  Carlotta Hampel  12,81

Lilian Piske  13,52

mjU14  Julius Aichele  13,95

800 m

wJU14 Carlotta Hampel 2:25,90

Die erfolgreichen Mädchen und Jungs der U14 mit Trainerin Denise Heidinger
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mJU14 Jan Homuth  2:49,35 

Sören Unterreiter  2:49,58

Julius Aichele  3:01,00

wJU16  Sarah Fischer  100 m  14,36

 80 m Hürden 14,40 

mJU16  Paul Hähnlein  3.000 m           12:30,74

wJU18  Annika Kircher 200 m  29,25

 400 m  64,64

mjU18  Nils Johannes  100 m  12,53

Frauen 800 m

Emily Berentin 2:31,15

12. Juni 2021

Sparkassenmeeting Osterode

Nachdem Till Czisnik (U20) bereits Anfang Mai 

in Dresden seine Quali Norm für die Deutschen 

Jugendmeisterschaften in Rostock erfüllt hatte, 

ging es in einem stark besetzten Rennen seine 

Bestzeit von 1:54,06 Minuten zu verbessern. 

Leider gelang ihm nur Zweiter seines Jahrgangs 

2003 zu werden und er hatte mit der Zielzeit 

von 1:57,34 nach seiner Corona-Impfung nur 

geringe Platzierungschancen.

29. Juni 2021: 28. midsomar 

Sportfest des SCC Berlin

Nach seinem Saisoneinstand im Mai mit 50,46 s 

wollte Till Czisnik (U20) seine Saisonbestzeit im 

Mommsenstadion verbessern, aber pünktlich 

vor seinem Start um kurz nach 20:00 Uhr gab 

es ein kräftiges Gewitter was zur Zeitplanver-

zögerung führte und dieses Vorhaben zunich-

temachte. So blieb Till mit 51,60 s über seiner 

Bestzeit.

30. Juni 2021 

BSV 1892 Abendsportfest Nr. 1

Wolkenbruchartige Regenfälle stellten bei die-

ser Veranstaltung infrage, ob überhaupt gestar-

tet wird. So entschied der Veranstalter alle tech-

nischen Disziplinen ausfallen zu lassen und nur 

die Läufe durchzuführen. Dem Regen trotzten 

dabei unsere Aktiven und erzielten folgende 

Leistungen:

MJU14

75 m Jan Homuth  11,62

800 m  Jan Homuth  2:43,45

Sören nterreiter  2:48,03

WJU14

75 m ViVid Krems 10,49

Amira Jonscher  11,35

Eirini Magkli  12,14

800 m  Vivid Krems  2:42,13

Carlotta Hampel  2:49,11

60 m Hürden  Carlotta Hampel  12,44

WJU16 

100 m  Sarah Fischer  14,44

Paula Sternberg  15,71

80 m Hürden Sarah Fischer  14,07

Paula Sternberg  16,60

MJU20

800 m  Till Czisnik  1:57,49

Männer

800 m Lennart Tiemann  2:28,23

Jan Homuth und Sören Unterreiter im Zielsprint 

über 800 Meter



21LEICHTATHLETIK

10. Juli 2021: Feriensportfest 

des VfV Spandau Nr. 1

Ergebnisse

weibl. Jug. U18

Annika Kircher 100 m 14,17 s

 400 m  64,52

männl. Jug U18

Daniel You 800 m 2:27,28 min.

Männer

Lennart Tiemann 1.500 m 5:01,30 min.

14. Juli 2021 

BSV 1892 Abendsportfest Nr. 2

In der dritten Ferienwoche gab es ideale Bedin-

gungen mit viel Sonne für unsere Sprinter und 

sie wurden für den vielen Regen beim ersten 

Abendsportfest entschädigt. Im Mittelpunkt 

dieses Abends stand Vivid Krems (W12), die im 

75-m-Lauf in 10,54 s hinter Delisha Domingos 

(10,36) auf Platz 2 kam und im 2.000-m-Lauf mit 

8:08,20 min. eine Zeit lief, die in den letzten drei 

Jahren nur von der LG Südlerin Viktoria Kamml 

unterboten wurde. In einem gemischten Ren-

nen über 5.000 m ging Marvis Sydow (M30) an 

den Start und lief 16:17,73 min.

31. Juli 2021: 29. City Nigth des SCC

Endlich konnte wieder auf dem Kurfürsten-

damm bei abendlichen warmen Temperaturen 

gelaufen werden.  Im Feld der über 2.500 Läu-

ferinnen und Läufer fanden wir folgende TuSLi-

Läufer:

Frauen

E. Berentin  45:59 

Männer

L. Stück  33:28

O. Specht  36:32

J. Becker  36:59

D. Merz  39:00

M. Gutschmidt  39:22

7. August 2021: Ferienportfest 

des VfV Spandau Nr. 3

Das letzte Ferien Wochenende war „Zahltag“ für 

die fl eißigen Athleten, die in den Ferien fl eißig 

trainiert und aufgeholt haben. So gab es insbe-

sondere bei den 800-m-Läufen neue persön-

liche Bestzeiten. Nach langer Verletzungspause 

konnte Clemens Herfarth (U20) zu alter Form 

zurückfi nden und wurde in seiner Alters klasse 

Zweiter mit Bestzeit von 2:01,11 min. Auch 

Siegerinnen Delisha Benealis Domingo (75 m) 

und Vivid Krems (2.000 m)

Clemens Herfarth (U20) läuft neue persönliche 

 Bestzeit über 800 m in 2:01,11 min.
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Benjamin Klonowski (M14) lief mit 2:15,98 min. 

neue Bestzeit und war damit schon schneller als 

seine älteren Vereinskameraden Till Czisnik und 

Clemens Herfarth in diesem Alter. Lennart Tie-

mann kam in diesem Rennen auf 2:25,69 min.

Nachdem Annika Kircher (U18) den Weitsprung 

Wettbewerb mit 4,54 m beendete, ging es im 

Daniele Biffi   Gedächtnislauf über eine Stadion-

runde. Mit 62,99 Sekunden verbesserte sie ihr 

Ergebnis von Anfang Juli um 1,53 Sekunden 

und hat die Quali für die Norddeutschen Meis-

terschaften der U18 am 4./5. September in Bre-

men noch einmal getoppt.

Weitere Ergebnisse

1.500 m

J. Förster  4:59,52

Weitsprung

Helena Bendig  4,81

Weitere Ergebnisberichte sind immer auf unse-

rer Internetseite www.tusli.de/leichtathletik zu 

fi nden. Leider kann an dieser Stelle nicht über 

alle Ereignisse berichtet werden.

Annika Kircher (U18) erfüllt mit 62,99 s die Quali 

über 400 m für die Norddeutsche Meisterschaft

Gemeinsam auf  dem Weg 

in ein neues Zuhause – 

www.TuSLi.de/zuhause
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Liebe Mitglieder der Leichtathletikabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Montag, 25. Oktober 2021

um 19:30 Uhr

in die TuSLi-Geschäftsstelle, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin vollen-

det haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versammlungs-

termin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit beraten-

der Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3 Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4 Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2 Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2 Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3 Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

 8.1 Pfi ngstsportfest 2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn Tage 

vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin eingegangen 

sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der Antragsfrist per E-

Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten eingesehen werden. Aufgrund 

der anhaltenden Corona-Pandemie wird die Abteilungsversammlung als Hybridveranstaltung zusätzlich 

online durchgeführt. Wer online teilnehmen möchte, meldet sich bitte per Mail an leichtathletik@tusli.de, 

um die Zugangsdaten zu erhalten. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Yasmin Patzer, Karl-Heinz Flucke, David Hoff mann und Katharina Harfenmeister
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Liebe Schwimmer, liebe Eltern,

wenn ihr diese Heft in den Händen haltet bzw. 

online durchblättert, sind wir hoff entlich wie-

der in der Schwimmhalle und können einiger-

maßen normal trainieren.

Die letzten Wochen und Monate waren – mal 

wieder – für die Schwimmer nicht einfach. Oft 

hat man das Gefühl, dass man als Schwimmer 

immer vergessen wird, dabei ist der Schwimm-

sport und vor allem das Schwimmenlernen 

doch so enorm wichtig. Wenn alle anderen 

Sportarten schon wieder fl eißig trainieren dür-

fen, schauen wir ins Trockene.

Daher ist es nicht selbstverständlich, dass 

uns die vielen Mitglieder die Treue halten 

und gemeinsam mit uns auf die Öff nung der 

Schwimmhallen warten. Ich bin den Trainern 

unendlich dankbar, die trotz dieser schwierigen 

Zeit alternative Trainingsangebote begleiten, 

um mit euch in Kontakt zu bleiben. Vielen Dank 

also an alle! Ihr seid super!

Kurz vor Redaktionsschluss haben wir als TuS-

Li und zusammen mit dem Bezirkssportbund 

noch einmal alle Hebel in Bewegung gesetzt, 

damit wir einigermaßen normal trainieren kön-

nen. Andere Sportarten können das ja auch, 

warum sollte es bei den Schwimmern anders 

sein. Es ist leider anders und keiner versteht so 

richtig die Gründe dahinter.

Die Berliner Verordnung hatte vor einigen Wo-

chen auch die Öff nung der Schwimmhallen 

wieder möglich gemacht. Für uns war das eine 

tolle Nachricht, da wir davon ausgingen, dass 

wir nach den Sommerferien wieder normal trai-

nieren können. Leider gibt es in der Verordnung 

ein Wort und eine Zahl, die eine Nutzung der 

Schwimmhallen von der Nutzung der Sporthal-

len gravieren unterscheidet.

Für die Schwimmhallen gilt der Paragraph für 

die Sporthallen entsprechend. Allerdings hat 

man den Satz, der übersetzt bedeutet, dass 

man bei der Sportausübung auf den Min-

destabstand verzichten kann, nicht für die 

Schwimmhallen übernommen bzw. aktiv aus-

geschlossen, da man bei unserem Paragraphen 

„Satz 1“ eingefügt hat. Das besagte eine Wort 

mit der einen Zahl...

So kann eigentlich überall Kontaktsport statt-

fi nden, außer in Schwimmhallen. Wieso das so 

ist, weiß bisher keiner. Wann sich das ändern 

wird, weiß bisher auch niemand. Wir sind also 

weiterhin geduldig und können vorerst nicht 

mit voller Gruppenstärke trainieren.

Das wiederum bedeutet auch, dass der Aufnah-

mestopp bestehen bleibt und alle Wartelisten 

weiterhin geschlossen sind. Es tut uns wirklich 

leid, dass wir solche Wege gehen müssen. So 

schlimm war es in den vielen letzten Jahren 

nie. Wir hoff en, dass wir das bald wieder ändern 

können.

Bis dahin freuen wir uns auf die Möglichkeiten, 

die uns bleiben und erfreuen uns an dem vie-

len positiven Feedback von euch. Zum Schluss 

möchte ich noch auf unsere Abteilungsver-

sammlung am 27.10.2021 (siehe auch die ge-

sonderte Einladung) hinweisen. In diesem Jahr 

stehen wieder Wahlen an und wir freuen uns 

immer über neue Gesichter in der Abteilungs-

leitung. Aufgaben gibt es gewiss genug :).

Bis bald am Beckenrand und viele Grüße

Max Totel
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Liebe Mitglieder der Schwimmabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Mittwoch, 27. Oktober 2021

um 18:30 Uhr

in die TuSLi-Geschäftsstelle, Krahmerstr. 15, 12207 Berlin, ein (ggf. online, siehe unten).

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin voll-

endet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versamm-

lungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit 

beratender Stimme teilnehmen. 

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung vom 28.10.2020

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart/in)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn 

Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin 

eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der 

Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten einge-

sehen werden. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen Änderungen 

des Tagungsortes kommen. Die Abteilungsversammlung kann auch als Online- oder Hybridveran-

staltung durchgeführt werden. Wir informieren euch ggf. rechtzeitig über die Homepage des TuSLi 

oder per Mail. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Bärbel Hellwig – Leonie Hesse – Maximilian Totel – Katrin Weigelt – Mathis Wiedenmann
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Oberliga startet Ende September!

Immer noch gehört TuSLi mit zu den stärksten 

Berliner Vereinen: Auch in der Saison 21/22 dür-

fen wir nach dem Saisonabbruch noch einmal 

in der Oberliga an den Start gehen. Großer Un-

terschied zur Saison vorher: Aus sechs Spielern 

in einer Mannschaft sind es vier geworden und 

– eher zum Nachteil – es gibt einen Absteiger 

mehr durch die Aufstockung der Liga auf elf 

Mannschaften.

Wir hoff en diese Saison wieder mehr Zuschauer 

begrüßen zu dürfen. Daher notiert euch am bes-

ten die Spieltermine und achtet auf aktuelle Hin-

weise auf unserer Webseite zu den Heimspielen 

zur Zuschauerzahl und dem Heimspielort.

Spielbetrieb – Vorschau

Wir freuen uns sehr, dass wir auch in der kom-

menden Saison mit insgesamt neun Herren-

mannschaften wieder an den Start gehen kön-

nen. Neben der 1. Mannschaft von der ihr oben 

bereits gelesen habt, hat die 2. Herrenmann-

schaft das größte Potential um den Aufstieg in 

der Bezirksliga mitzuspielen. Unsere 3. und 4. 

Mannschaften in der Bezirksklasse, bzw. Kreis-

liga, können hoff entlich eine ausgeglichene 

Saison entgegen schauen. Bei Mannschaften in 

der 1. und 2. Kreisklasse, der 4. und 5. Herren 

wird wieder versucht die Klasse zu sichern. Eine 

große Rolle sollen dabei unsere Jugendlichen 

spielen. Die 7. und 8. Herren komplettieren 

unsere Herrenmannschaften in den unteren 

Ligen. Dazu kommt wie fast jede Saison eine 

Senioren- und sechs Jugendmannschaften.

Re-Start mit großem Projekt 

für Mädchen

TuSLi-Tischtennis startet ein neues, großes 

Projekt für Mädchen: Ein neuer Schwerpunkt 

unserer Jugendarbeit wird auf den weiblichen 

Bereich gelegt.

Mädchen bis Jahrgang 2005 können sich bei 

uns anmelden und auf die Einsteiger-Liste set-

zen lassen: tischtennis@tusli.de - Wir freuen uns 

auf viele neue Anmeldungen!

Alle drei Artikel von Sebastian Bosse

Tischtennis Termine Oberliga Nord-Ost

Sa, 25.09.21 18:00 TuS Lichterfelde – Köpenicker SV-Ajax

Sa, 02.10.21 16:00 SG Geltow – TuS Lichterfelde

Sa, 16.10.21 18:00 TuS Lichterfelde – SV Siek II

Sa, 23.10.21 18:00 TuS Lichterfelde – Füchse Berlin II

So, 31.10.21 14:00 TuS Lichterfelde – SSC Hagen Ahrensburg

Sa, 13.11.21 15:00 TSV Bargteheide II – TuS Lichterfelde

So, 14.11.21 12:00 Preetzer TSV – TuS Lichterfelde

Sa, 20.11.21 15:00 Oberalster VfW – TuS Lichterfelde

So, 21.11.21 11:00 TuS Germania Schnelsen – TuS Lichterfelde

Sa, 11.12.21 15:00 TuS Lichterfelde – Hertha BSC Berlin II
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Liebe Mitglieder der Tischtennisabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Donnerstag, 21. Oktober 2021

um 19:00 Uhr

in  die Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin voll-

endet haben. Stimmberechtigt sind alle   nicht beitragssäumigen   Mitglieder, die zum Versamm-

lungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit 

beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. des Abteilungskassenprüfers

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen 

Änderungen des Tagungsortes kommen. Die Abteilungsversammlung kann auch als Online- oder 

Hybridveranstaltung durchgeführt werden. Wir informieren euch ggf. rechtzeitig über die Home-

page des TuSLi oder per Mail/Telefon. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Die Abteilungsleitung

Sebastian Bosse –Walter Kaschubat– Leonhard Dux– Ralf Sonntag– Christian Papenfuß–Leon Schmoll
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Liebe Mitglieder der Trampolinabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Samstag, 2. Oktober 2021

um 18:30 Uhr (bis max. 20:00 Uhr)

in  der alten Halle der Kastanien-GS ein.

Falls die Corona-Lage das erfordert, wird die Versammlung online abgehalten.

In diesem Fall geht kurzfristig eine Mitteilung an alle Vereinsmitglieder.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin voll-

endet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versamm-

lungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit 

beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters für die letzten zwölf Monate

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für die letzten zwölf Monate

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahlleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder (für zwei Jahre)

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung für 2022

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele in den kommenden zwölf Monaten

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.   

      Bernd-Dieter Bernt ( Abteilungsleiter)
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Liebe Mitglieder der Turnabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, 19. Oktober 2021

um 19:00 Uhr

in  die Räume der Geschäftsstelle, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin voll-

endet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen  – Mitglieder, die zum Versamm-

lungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit 

beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahlleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2022

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2022

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es zu kurzfristigen 

Änderungen des Tagungsortes kommen. Die Abteilungsversammlung kann auch als Online- oder 

Hybridveranstaltung durchgeführt werden. Wir informieren euch ggf. rechtzeitig über die Home-

page des TuSLi oder per Mail/Telefon. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Angelika Hahn ( Abteilungsleitung)
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Liebe Mitglieder der Volleyballabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, den 5. Oktober 2021

um 19:00 Uhr

in  die Geschäftsstelle des TuSLi, Krahmerstraße 15, in 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin voll-

endet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum Versamm-

lungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern können mit 

beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2020

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2020

TOP 6  Haushaltsplanung 2022

 6.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2022

 6.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2022

 6.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 7  Aktivitäten und Ziele 2021/2022

TOP 8  Gemütliches Beisammensein und ein kleiner Imbiss / Verabschiedung

Wir bitten zwecks Planung um Zusage bis zum 28.9.2021 unter volleyball@tusli.de. Vielen Dank.

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie kann es auch zu kurz-

fristigen Änderungen des Tagungsortes kommen. Die Abteilungsversammlung kann auch als On-

line- oder Hybridveranstaltung durchgeführt werden. Wir informieren euch ggf. rechtzeitig über 

die Homepage des TuSLi oder per Mail/Telefon. Bitte beachtet die geltenden COVID 19-Regeln 

wie Abstand etc. und bringt einen Impfnachweis, Test oder Nachweis des Genesens mit. 

Die Abteilungsleitung freut sich auf Euer zahlreiches Erscheinen.

Sven Wesely (Abteilungsleiter)
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Vorstand

Paul Harfenmeister

Brigitte Menzel

Katrin Weigelt

Maximilian Totel

›  vorstand@TuSLi.de

Geschäftsstelle

Cathrin to Baben, Dino Brcic, Denise Heidinger

› info@TuSLi.de; k (030) 76 68 90 62

Geschäftszeiten: Dienstag von 9:00 –13:00 Uhr 

und Donnerstag von 13:00 –18:00 Uhr oder nach 

telefonischer Vereinbarung. (In den Berliner 

Schulferien ist die Geschäftsstelle geschlossen!)

Aikido

Ralf Andrä

›  ralf.andrae@TuSLi.de

Badminton

Christoph Trabant

›  christoph.trabant@TuSLi.de

k  (030) 49 80 11 95

DiscGolf

Manuel Franz

›  manuel.franz@TuSLi.de

Gesundheitssport

Denise Heidinger

›  gesundheitssport@TuSLi.de

Gymnastik

Erwachsene: Silvia Feddern

›  silvia.feddern@TuSLi.de

k  (033203) 7 79 76

Kinder: Ulla Glapa

k  (030) 741 79 58

Handball

Sarah Wagner

›  handball@TuSLi.de

Karate

Boris Orywahl-Wild

›  boris.orywahl- wild@TuSLi.de

Leichtathletik

Yasmin Patzer

›  leichtathletik@TuSLi.de

Schwimmen

Trainer Schwimmabteilung

›  info.schwimmen@TuSLi.de

Spiel – Sport – Spaß

Geschäftsstelle

›  info@TuSLi.de

k  (030) 76 68 90 62

Tischtennis

Abteilungsleitung

›  tischtennis@TuSLi.de

Trampolin

Bernd- Dieter Bernt

›  bernd -dieter.bernt@TuSLi.de

k  (030) 6 61 63 29

Turnen

Kleinkinder

Renate Wendland

›  renate.wendland@TuSLi.de

k  (030) 7 12 81 01

Jungen

Ludwig Forster

›  ludwig.forster@TuSLi.de

k  (030) 7 74 53 37

Mädchen

Heiko Wendland

›  heiko.wendland@TuSLi.de

k  (030) 76 70 66 26

RSG

Katrin Einofski

›  rsg@TuSLi.de

k  (030) 755 192 68

Allgemeine Anfragen

Angelika Hahn

›  angelika.hahn@TuSLi.de

k  (030) 833 71 25

Volleyball

Sven Wesely

›  volleyball@TuSLi.de

Kontoverbindung

Deutsche Bank

IBAN: DE61 1007 0024 0884 2262 00

BIC: DEUTDEDBBER

Abteilungen und Ansprechpartner



GEPLANT
FÜRS LEBEN.

®

› Beratung  

› Planung 

› Aufmaß

› Lieferung 

› Montage

obi.de/kuechenplaner

OBI Küchenplaner � 5x in Berlin � Steglitz � Adlershof 

� Neukölln � Ostseestraße � Reinickendorf

Dies ist eine Werbung der  OBI GmbH & Co. Deutschland KG, Albert-Einstein-Str. 7–9, 42929 Wermelskirchen. 


